

## Caen exportaciones petroleras a EU (Reforma 22/07/19)

Caen exportaciones petroleras a EU (Reforma 22/07/19) Frida Andrade Cd. de México (22 julio 2019).- Las exportaciones mexicanas no petroleras (como manufactura, agroindustriales, entre otras) han ganado mayor participación de mercado de Estados Unidos. En los primeros cinco meses de 2010, las exportaciones petroleras mexicanas representaron 14.6 por ciento del total de las ventas a EU, mientras que en el mismo periodo de 2019 cayeron a 4.2 por ciento, según datos del Banco de México. En el mismo periodo, las exportaciones no petroleras pasaron de 85.3 por ciento a 95.7 por ciento. Algo similar pasó con las exportaciones petroleras mexicanas a Canadá. De enero a mayo de 2010 significaban 7.9 por ciento del total de los envíos a ese país, cifra que bajó a 0.03 por ciento en el mismo lapso de 2019. La reducción de los envíos petroleros se debe a que Estados Unidos ha incrementado la producción de hidrocarburos ligeros en sus diferentes campos y aguas, dijo Ramsés Pech, asesor de energía y economía de la consultora Caraiva y Asociados. "En 2008 Estados Unidos producía alrededor de 4 millones de barriles diarios, hoy produce alrededor de 12 millones de barriles donde incluye la parte no convencional, aguas someras, aguas profundas y todos los campos convencionales que tiene Estados Unidos. "Ante esto, Estados Unidos ha decidido reducir la importación en función de su incremento de producción", explicó Pech. Además, a partir de 2015, Estados Unidos empezó a exportar crudo. EU ha aumentado la importación de crudo de Canadá, al pasar de 2.5 a 4.4 millones de barriles diarios. Descartó que la participación de las exportaciones petroleras mexicanas vuelvan a los niveles de antes de 2015, pues EU cuenta con un plan en el que muchas de sus nuevas refinerías están metiendo crudo ligero. Pech comentó que el tipo de crudo de México necesita mejorar su calidad.